



La Comisión Nacional del Agua (Conagua) responsabilizó al Gobierno del Distrito Federal del mal manejo de la basura en el Bordo Poniente, aunado a esto las intensas lluvias que provocaron inundaciones y derrama de líquidos residuales que contaminan el suelo y el agua.
Foto de Óscar Chavana

Conagua acusa

EL GDF, RESPONSABLE DE LA CONTAMINACIÓN POR EL BORDO PONIENTE

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) señaló que el mal manejo de la basura en el Bordo Poniente y las lluvias provocaron las inundaciones y derrama de líquidos de residuos que contaminan el suelo y el agua, de lo que responsabiliza al gobierno capitalino.

A través del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), destacó que las abundantes lluvias sobresaturaron este lugar manejado por el Gobierno del Distrito Federal, lo que aunado a la falta de inversión en infraestructura, ocasionó que derrame líquidos lixiviados.

Consideró que por esas razones se desbordaron las aguas en el brazo izquierdo del Río Churubusco, lo que ocasionó inundaciones importantes que paralizaron la operación del basurero más grande de México.

Destacó que el Bordo Poniente opera sin la autorización del gobierno federal y al amparo de

una suspensión otorgada por los tribunales a petición de la administración de Marcelo Ebrard.

Subrayó que en recorrido terrestre y aéreo se pudo constatar que no hay infraestructura adecuada para el manejo de lixiviados. El basurero debería contar con una red perimetral para la recolección de estos líquidos, así como de los registros, cajas de captación, pozos para recirculación y evaporación.

Destacó que al incrementarse el peso y la altura del bordo, se pone en riesgo el funcionamiento del Río Churubusco, el Canal de la Compañía y el Drenaje General del Valle.

Por su parte, el Gobierno del Distrito Federal lamentó que una deficiencia en el manejo del agua sea utilizada por autoridades federales para presionarlo a cerrar el Bordo Poniente que, a su juicio, aún tiene capacidad para seguir en operación.

A través de la secretaria del Medio Ambiente capitalina, Martha Delgado Peralta, el gobierno local aseguró que el problema en ese basurero

Continúa en siguiente hoja



Fecha 22.09.2009	Sección Metrópoli DF	Página PP-10
----------------------------	--------------------------------	------------------------

se debe a que se inundó una zona de acceso.

“En efecto, hemos tenido un desbordamiento de la capacidad de confinamiento, porque tuvimos una inundación”, argumentó la funcionaria.

En entrevista, dijo que ante esa experiencia lo que se debe aprender es que si se cierra ese tiradero se tendrían dificultades para la disposición de desechos, como ha ocurrido durante la última semana.

Tras afirmar que el Bordo Poniente es un relleno sanitario que opera bien, reconoció que sólo se necesitan hacer algunos ajustes.

La funcionaria consideró que además de

preocuparse por el Bordo Poniente, las autoridades federales en la materia deberían revisar el funcionamiento de otros rellenos sanitarios a cielo abierto que carecen de membranas para proteger los acuíferos.

“El Bordo Poniente es el mejor lugar para disponer de residuos en el valle de México y tenemos que aprovecharlo”, comentó Delgado Peralta.

En tanto, afirmó que trabaja muy bien la mesa de negociación, encabezada por la Secretaría de Gobernación, marco en el que en octubre y noviembre presentarán un plan estratégico en torno al programa de Gestión Integral de Residuos Sólidos.